

Sesión del 13 en el Senado

En pro de los pueblos del Ampurdán damnificados por el último pedrisco.—Un ruego del Sr. Bofarull.—Contestación del Ministro.—Rectificación de aquél.

El señor Presidente: El señor Bofarull tiene la palabra.

El señor Bofarull: He de dirigir un ruego al señor Ministro de Hacienda, ruego justificado, creo, por los considerables perjuicios que han sufrido varios pueblos de la provincia de Gerona a causa de las recientes tormentas que sobre ellos han descargado, precisamente cuando los cereales, los olivos, los viñedos, lo mejor de la producción agrícola estaba en su apogeo. El pedrisco fué tan intenso, tan formidable, que en pocos momentos quedaron destruidas abundantes y hermosas cosechas y con ellas desapareció la tranquilidad de muchos labradores, por haber perdido la esperanza de recoger lo necesario para su sustento.

Los pueblos de Gallinés, V. Lademús, Tarradellas, S. Marsal, Oiles Verges, Fabrè, Beilcaire, Garrigolas, Darnius, La Tallada, y otros, han experimentado grandes daños, por manera que muchos campesinos han quedado en la pobreza, debido también a que buena parte de la cosecha anterior fué destruida por la sequía. Se instruyen los correspondientes expedientes y he de subordinar mi ruego a que su resolución sea favorable. Suprimido en el capítulo de presupuesto lo concerniente a calamidades públicas, he de apelar a la reducción del cupo de consumos y a la condonación de la contribución territorial a los pueblos damnificados por el tiempo necesario para que puedan sustraerse a la extrema miseria que les amenaza.

El señor Ministro de Hacienda (Narváez Reverter): Pido la palabra.

El señor Presidente: La tiene S. S.

El señor Ministro de Hacienda (Narváez Reverter): Nada deplora tanto como el Gobierno, aparte de los damnificados, las tristes circunstancias por las cuales atraviesan los pueblos de la provincia de Gerona, que han sido víctimas de los últimos accidentes atmosféricos, que tanta ruina han producido. Bien conoce el señor Bofarull, las circunstancias que en este caso rodean al Gobierno. Suprimido el crédito para calamidades públicas, aunque por desgracia no suprimidas las calamidades, para estos casos es muy escasa la acción del Gobierno; se están instruyendo, como S. S. ha dicho, los expedientes para el alivio de las contribuciones territoriales, bien sea la contribución urbana, o bien sea la contribución rústica, según las reglas fijadas por la ley. Respecto a la de consumos, puede S. S. indicar a los pueblos respectivos que hagan las instancias documentadas,

probando las bajas que han sufrido, y también, con arreglo a las reglas establecidas por las leyes, se hará lo posible; pero en este caso, como en todos los demás, bueno sería que la iniciativa parlamentaria como la de S. S. y demás representantes tan celosos de los pueblos, ejerciera un apostolado salvador para todas las provincias y pueblos; porque es consolador el espectáculo de otros países en los cuales la acción individual asociada, constituyendo una acción colectiva, crea Asociaciones que para casos como el presente (y no sólo deploramos esto en la provincia de Gerona, sino en las de Levante), acuden al socorro de los pueblos todas las iniciativas que antes han constituido Asociaciones, dentro de las cuales, o por medio de Asociaciones de seguros, o siendo ellas aseguradoras de sus propias cosechas, para casos como este, esa gota del ahorro constituye un caudal, que resulta más eficaz que la acción del gobierno, y vendría con esto a constituir un consueño, en muchos un alivio, en otros un remedio para circunstancias como las actuales, que, con el señor Bofarull y los dignos representantes de la provincia de Gerona, deplora el Gobierno.

El señor Bofarull: Pido la palabra.

El señor Presidente: La tiene S. S.

El señor Bofarull: Esta manifestar mi agradecimiento al señor Ministro de Hacienda por la atención que ha dispensado a mi ruego, y le agradezco también en nombre de los pueblos, por las cuales me intereso en este acto, las luminosas indicaciones que acaba de hacer en el sentido de que conviene apelar a los medios económicos de previsión, asociando la acción individual para socorrerse en las calamidades; pero sabe S. S. que desgraciadamente los propietarios rurales y los labradores se hallan agobiadísimos actualmente, por muchos extremos, y aunque echen mano de estos recursos, muy adecuados ciertamente para defenderse en la adversidad, no siempre son suficientes, como en el caso que nos ocupa. Para evitar la desgracia, puesto que el contratiempo afectó a muy extensa comarca.

Y dispénsame S. S. que no le hubiese hecho indicación por anticipado, porque con ser este asunto sencillo no quise distraer su autorizada atención de las extraordinarias ocupaciones que le exigen los presupuestos del Estado, además de que, hallándose en tramitación los expedientes del siniestro, S. S. habrá de resolver en vista de los mismos cuya justificación y resolución favorable yo espero.

de calificada, experimentada, y por esto escéptica, que va a dor de la lluvia, aunque sin entusiasmo, porque no vé con claridad qué es lo que quedará firme después de este período de transición.

Con mayoría semejante, el señor Canalejas, que al caer con las obras se levanta con las palabras, puede intentar ir donde guste, si con el viaje se vislumbra el alargamiento de la vida de las Cortes. Tanto les dá a estos diputados el clericalismo como el anticlericalismo, la democracia como la reacción, el programa de su jefe como el programa de los contrarios. La aspiración de ellos la expresa una sola palabra: ¡vivir! y pasan por todo sin gran sacrificio, si consiguen trampear la vida. De ahí su docilidad lacrymum, de ahí también, aunque la afirmación anterior contradice la siguiente, la resistencia que vienen oponiendo a las órdenes ministeriales estos días.

«¿Porqué la mayoría se pasa por el forro de la americana las insinuantes epístolas de los dos Presidentes y del ministro de la Gobernación? ¿Porqué no acude a las sesiones? ¿Por enemiga al gobierno? ¿Porqué se halla descontenta del gobierno? ¿Porqué le es indiferente que éste perezca y hundirse con él? Todo lo contrario. Estos diputados de la mayoría se hacen los remolones y los suecos, precisamente por que desean vivir, porque el instante les dice que siendo bien y atendiendo las indicaciones de sus jefes para que se voten los presupuestos, se acercan al término de su amada Diputación. ¿Es que ganan algo si acreditan blandura y docilidad? Que los desuelen vivos con un decreto de disolución, como a la oveja que blanda y docilmente se deja llevar al matadero.

Pues eso, no lo quieren los Diputados liberales y demócratas. Bien o regular que los piquen. Regular o mal que los adornen con tres pares de banderillas; pero ¡matarlos! de ninguna manera. Volver a la obscuridad de los anáquimos debe ser muy triste para los que alcanzaron la notoriedad del acta, tan triste y aun desesperante como lo fuera para aquellos hambrientos a quienes Espronceda obsequió con un sucio lento banquete, tornar al mendrugo y a la bazofia. ¿Que esto es revelador de un Sanchupanzismo grosero y repugnante? Indudable; pero los que están a las madaras del instituto de los Sancho para salvarse ellos, carecen de autoridad para indignarse cuando es *spanzas* atienden, sobre todo, a las suyas, sin contar con que sería despropósito insigne pedir hezañas de *Guzmán el Bueno* a los *Guzmanes de Alfaraache*.

MIGUEL PEÑALFOR.

XXIII Congreso Eucarístico Internacional en Viena

De la distinguida, cuánto entusiasta Condesa Fella d' Orsay hemos recibido la circular siguiente, que con gusto reproducimos:

«Honrad por Su Alteza Imperial y Real la Archiduquesa María Teresa de Austria el encargo de promover en España la adhesión del mayor número posible de fieles al XXIII Congreso Eucarístico Internacional, cumplo gustosísima misión que me ha sido confiada, digándome a la Católica Española e invitándola a concurrir al Congreso que ha de celebrarse en Viena, capital de mi amada patria, en las fe-

chas comprendidas desde el 12 al 15 de Septiembre del presente año.

El recuerdo del éxito admirable, y hasta ahora jamás superado, del último Congreso Eucarístico Internacional que tuvo lugar en Madrid el año anterior, y mi conocimiento de la viva fe y de la profunda piedad de los españoles, son motivos sobrados para que a ellos me dirija, con la fundada esperanza de ser atendida, suplicándoles acudan a Viena en el mayor número posible.

A todos ellos pido que contribuyan, con su presencia o con su adhesión, a que el futuro Congreso sea una nueva, digna e imponente manifestación de los sentimientos de veneración y de amor a Jesús Sacramentado, que inflaman el pecho de los católicos del Orbe entero, entre los cuales siempre han ocupado puesto preeminente los hijos de la Católica España, a quienes con verdadera impaciencia esperan sus hermanos de Austria Hungría, para estrecharles contra su pecho en fraternal abrazo.»

Condesa Fella d' Orsay.

Nuestro Obispado y con él Cataluña entera, ha respondido con creces al llamamiento de la distinguida Condesa, organizando «Representación Regional Catalana» que llevará a los hijos de nuestra Patria a las solemnidades eucarísticas del Congreso.

Nota: Cuantos imposibilitados de acudir personalmente al Congreso, quieran hacer constar su adhesión, pueden dirigirse al «Centro Eucarístico Español» (Barco-25-Madrid) o a la Comisión Organizadora de la «Representación Catalana» en la que se les facilitarán cuantos detalles deseen.

De actualidad

El juego

I.

No han transcurrido muchos días, desde que ha sido interpelado el gobierno en la Cámara de los diputados, por la tolerancia que tienen las autoridades gubernativas con el juego.

Consecuencia de la interpelación, en que se adjugaron argumentos nada despreciables, ha sido el circular instrucciones a los gobernadores, para que sesen severos en el cumplimiento de la ley que prohíbe ciertos juegos.

No han faltado, en esta ocasión, periódicos de la Corte que han defendido tenazmente la conveniencia de reglamentar el juego; lo cual según ellos podría ser una fuente de ingresos para el tesoro público, que aligeraría la, ya insostenible, carga que pesa sobre el contribuyente.

Vamos a exponer sencillamente algunas consideraciones y resolver algunas dificultades, que a nuestro modo de ver, han de llevar la convicción a nuestros lectores, de cuán conveniente es, que se prohíban y se castiguen ciertos juegos por los gravísimos males que causan a los individuos como a las familias y aun al orden social.

Vamos primeramente

¿Qué se entiende por juego?

Generalmente hablando, el juego es el esparcimiento del ánimo en una distracción determinada, con que el hombre trata de recrearse, en los intermedios de descanso, que le dejan sus ocupaciones y trabajos.

Bajo este punto de vista, el juego si en él no se atraviesa inmerso el inte-

rés, ni hay exceso en su duración, es lícito y, en ocasiones, conveniente para la salud del cuerpo y distracción del espíritu.

Se suelen distinguir los juegos en 3 categorías que confinan entre sí: juegos de azar, juegos de combinación y juegos mixtos.

Pares o nones, cara o cruz, son tipos de juego de azar puro, como también los dados, ruleta, etc. El ajedrez, las damas, son tipos de juego de ingenio; se hallan en el polo opuesto de los de azar; en ellos solo el cálculo dirige y conduce al resultado final. En fin para cada una de los juegos mixtos, basta nombrar el dominó y ciertos juegos de naipes: el tresillo, el solo y otros. El azar interviene en estos, en la distribución de las fichas, todo lo demás, es obra de la inteligencia y el cálculo.

La característica de los juegos de azar, es que el jugador, si es leal y sincero, no tenga influencia ninguna, ni directa, ni indirecta, sobre el resultado que producen; ni su inteligencia, ni su cálculo tienen parte alguna en él.

Si pierde una vez tras otra, no está en su mano evitarlo, porque nada influye en ello. Si gana no tiene ningún mérito, porque tampoco entra en ello su influencia para nada.

No merecen

el título de lícitos, los juegos de combinación y mixtos; aunque para mayor aliciente, se atraviesen algunas cantidades, con tal que estas, no sean superiores a las que un prudente padre de familia puede gastar sin perjuicio de la casa y de los pobres; ni a los mismos juegos se dedique tiempo ilimitado, con detrimento de las obligaciones que pesan sobre cada uno según su estado.

Cuando se traspasen los límites que imponen las sobredichas condiciones, fácilmente será ilícito el juego que por su naturaleza no lo es; y en este caso, contra él, militarán los argumentos que contra la pasión del juego, más adelante adviciremos.

Por lo cual ya se vé cuán peligroso es el juego, aun el tenido por lícito e inocente, por la facilidad con que se puede convertir en ilícito; ya sea por emplear demasiado tiempo en él con perjuicio de las propias obligaciones, ya sea por el dispendio de dinero que reclaman las necesidades del hogar doméstico y los desheredados de la fortuna.

Cicerón

(De off. I) ofrece la norma que se ha de usar en el juego. «No nos ha colocado, dice, en el mundo la Naturaleza para juegos y pasatiempos, sino para una vida seria y para acciones de gravedad e importancia. No es decir esto que nunca hayamos de divertirnos, pero así como se usa del sueño y de otros desahogos, después de haber satisfecho cumplidamente con los cuidados graves y serios, así debemos portarnos también con relación al juego.

F.

GRAN HOTEL DEL COMERCIO de Illas y Moré.—Alameda 5, Gerona.—Este grandioso y magnífico Hotel situado en el centro de la capital, ha sido totalmente reformado y decorado, poniéndole a la altura de los mejores en su clase. La casa cuenta con Garage, coches á la llegada de todos los trenes, teléfono, cuarto de baños y salón de lectura, grandes salones para banquetes y un magnífico y grandioso jardín-comedor de verano, donde existe un gran manantial de agua, la mejor de Gerona.

El Elixir de la vida

Descubrimiento prodigioso del Doctor Metchnikoff

Henri Verdot publica en *Excelsior* el siguiente artículo, relativo al último descubrimiento del serbio profesor del Instituto Pasteur, monsieur Metchnikoff:

«El problema de la longevidad humana ha apasionado a muchos sabios en todas las épocas; pero hasta el presente, la investigación de su solución no había dado motivo mas, que a escritos impregnados de una filosofía serena. Únicamente los charlatanes de todos los siglos sacaron provecho de la creencia confusa que el público pone, caprichosamente, en ciertas drogas misteriosas. ¿Estamos a punto de conocer el verdadero medio de escapar a los estregos de la vejez?

Así nos lo hace esperar Mr. Metchnikoff en la comunicación que ayer dirigió a la Academia de Ciencias y que permite creer que muy pronto tendrá el hombre, al alcance de su mano, el verdadero «elixir de larga vida».



Dr. Metchnikoff

Se sabe que el instinto del hombre fabrica gran cantidad de venenos que producen en su organismo lesiones análogas a las que caracterizan la senectud. Bajo su acción nefasta, las células de nuestro cuerpo, especialmente las células «nobles», es decir, las que constituyen el sistema nervioso, el hígado, los riñones, el corazón y las arterias mueren ahogados, así como se dice de un viejo que padece de arteria esclerótica, cirrosis del hígado, nefritis intestinal, etc. Por consiguiente, si se admite que a estas lesiones idénticas corresponden causas superponibles, se llega a la conclusión de que la vejez no es en definitiva, más que una intoxicación lenta, crónica, que nos producemos nosotros mismos.

En realidad, tales venenos (Genofitid) no son elaborados por nuestro intestino, sino por los microbios que pelean en el mismo. No es la minora intestinal; los que se gregan estos productos peligrosos, sino la flora intestinal, que, apoderándose de los alimentos de que creamos nutrirnos, los transforma en principios tóxicos.

En este camino, el primer medio que acudió a la mente de Mr. Metchnikoff para impedir la producción de tales venenos digestivos fué la modificación del régimen alimenticio, y como los microbios devoran el indol y los fongos a «exentos», principalmente de las substancias albuminóideas, parecía indicado regímen vegetariano para que desaparecieran los venenos.

Las experiencias hechas en este sentido no dieron los resultados que de

MADRID

Al matadero, no...

Si el señor Canalejas continúa siendo presidente del Consejo de Ministros y sobrevive a sus notorios fracasos políticos y económicos, débese al instinto de la mayoría. No entro a discernir si ésta le quiere o le odia; afirmo que se quiere ella, y que por quererla ella vi-

ve él. De cuantas han fabricado los ministros de la Gobernación y los jefes de Gobierno que han disuelto Cortes, la mayoría de las actuales es la que tiene más desarrollado el instinto de la vida. Y se comprende que sea así. La cuarta parte de los que la componen son empleados públicos. Del resto, más de la mitad, hombres vulgares, desconocidos, que no soñaban siquiera con poder pescar el acta y tienen noventa y nueve probabilidades contra una de no volverla a pescar. Queda una míni-

HIPOFOSFITOS SALUD

HIPOFOSFITOS SALUD, de los señores CLIMENT Y COMPAÑIA, TORTOSA. — De venta en todas las farmacias.

cura con éxito seguro la anemia, clorosis, debilidad nativa y nerviosa. Es un remedio hárbico contra los dolores producidos por menstruaciones difíciles y tardías. Favorece el desarrollo de los niños haciéndoles crecer robustos y aumenta notablemente el apetito. Para adquirir el legítimo y único aprobado por la Real Academia de Medicina, debe pedirse

Real Academia de Medicina, debe pedirse

ellas se esperaban; más bien produjeron efectos opuestos, ya que individuos vegetaristas, es decir, individuos que no comían carne, ni leche, ni huevos, acusaron mayor cantidad de venenos que los omnívoros. La causa del fracaso y de estos resultados contradictorios estaba en la flora intestinal: ella era la única responsable de la producción de los venenos, sin que el régimen alimenticio tuviera nada que ver.

Pero, continuando sus investigaciones, observó Mr. Metchnikoff que, alimentando ratas blancas con sustancias ricas en azúcar, como la caña de azúcar, los dátiles y la zanahoria disminuía la cantidad de venenos intestinales. Con efecto: el azúcar era transformado en ácidos que, en presencia de la flora intestinal obraban como antisépticos. Contrastado este hecho, si se llegaba a descubrir un microbio capaz de vivir y proliferar en el intestino y capaz al mismo tiempo de transformar los alimentos suculentos en azúcar lógico era deducir que este microbio evitaría la producción del indol y de los fenoles.

En la flora intestinal del perro ha descubierto tan precioso auxiliar el Dr. Metchnikoff. El *Bacillus Glisobacter* que así se llama, vive perfectamente en el intestino del hombre y en él transforma los alimentos en azúcar. Este de los ácidos que matan a los microbios productores de los venenos encargados de acortar nuestra vida.

El cultivo del *Bacillus Glisobacter* es fácil, y limitándonos a la observancia de un régimen mixto en la alimentación podemos sacar de su empleo, según parece, efectos extraordinarios. «Gracias a él—decía monsieur Metchnikoff—transformamos nuestra flora intestinal, que en estado normal es indómita y perjudicial, en una flora cultivada y útil.

De este modo, por virtud de la ayuda de un ser infinitamente pequeño, el hombre llegará a ser inmortal como los dioses.»

GENERALES

La dirección del F. C. de San Feliu de Guixols a Gerona ha introducido una pequeña reforma en el itinerario de trenes. Sale el tren de San Feliu de Guixols a las 3'40; de Legostera a las 4'34; de Cassá de la Selva a las 4'53 y llega en ésta de Gerona a las 5'30. Este nuevo itinerario permitirá a los señores viajeros tomar en Gerona los trenes de la línea de Barcelona a Francia números 201 (expreso) y 207 ligero que salen de esta a las 5'41 y 5'50 respectivamente hasta el 16 de Septiembre próximo.

Esperamos de la buena dirección del aludido F. C. de San Feliu de Guixols tendrá presente los sacrificios que supone para los empleados tal reforma y compensará el exceso de trabajo que ello llevará a los peones de la brigada encargados de repasar la vía férrea antes del paso del tren.

Desde San GREGORI.—Una misa nova. Altre volta el poble de San Gregori s'ha tornat vestí de alegría; y motiu hi havia per això fer, y eix motiu va esser, l'haverse acostat per primera vegada a l'altar Sant a inmolá l'augusta víctima, un fill d'eix poble. El novell sacerdot Mossent Narcís Olivada, el día 13 d'el corrent, va cantá sa primera misa. Las campanes anunciaren eixa hermosa festa, ab el seu armoniós ninch nanch, y els fidels se dirigiren cap a l'Esglesia, omplint la de gom a gom.

En el presbiteri en lloch preferent hi havíen padrins que foren en Martí Rei

zuch y na Cerma Olivada, (curat y germana d'el celebrant) acompanyant-los la seva bona mare y germana. Surí el rotí celebrant a comensar el Sant Sacrifici, acompanyant el ministre assistent el Reverent Joan Brugat, rector d'el poble; y de dia y subdia el Reverent Joseph Mosquera y Mossent Francisco Roca, rector de S. Martí Saprissa.

Una reputada orquesta va interpretar ab gust y afinació una misa escullida.

El novell sacerdot Mossent Enrich Carré condeixable d'el celebrant, va exposar ab paraules eloqüents lo que es per el poble un nou sacerdot.

La nostre mes cordial enhorabona al novell sacerdot de San Gregori, qui ha donat ja l'primer pas al ministeri sacerdotal, com també a la seva familia. Eixa igualment donada el venerable Sefior rector que tant se ha esmerat per el bon éxit y fulment d'eixa festa.

ENFERMOS DEL PECHO.—Tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, tos, infecciones gripales, raquitismo, inapetencia, enfermedades consuntivas, se curan con la «Solución Benedicto de glicofosfato de cal con creosotas» la preparación más racional para combatir dichas dolencias, como lo testifican famosos médicos y su uso en los hospitales.

Frascos 2'50 pesetas en farmacias, y en la del autor, Dr. Benedicto, S. Bernardo, 41, Madrid. 33

—Bibliografía.—Una novela.—El ilustre novelista sevillano don Juan Francisco Muñoz y Pabón acaba de publicar una novela dramatizada que es tan interesante como todas las obras que salen de su pluma privilegiada.

Esta nueva obra de Muñoz y Pabón, entre gracias y donaires de la mejor especie, encierra una profunda lección de Sociología para las clases aristocráticas.

Precio del ejemplar: una peseta.

Manual de fisiología popular.—E. Dr. Malo de Poveda, que es uno de nuestros primeros fisiólogos, acaba de publicar un opúsculo de reducido volumen y de muy provechosa lectura.

Trata ahora el ilustre doctor de combatir desde la escuela al terrible azote de la tuberculosis, y con claro y transparente estilo enseña el Dr. Malo a toda clase de persona, aunque sean de escasa cultura, la Fisiología de la respiración, lo que es la tuberculosis, las causas de esta enfermedad, el modo de evitarla y lo que es necesario hacer a tiempo para curarla.

Véndese el ejemplar de tan bonito opúsculo a peseta en las principales librerías de Madrid y provincias.

Nos escriben de Tortosa que en aquella populosa ciudad y en su calle de Moncada, ha quedado concluida la suntuosa fachada del espléndido edificio levantado por don R. Climent, con destino al gran laboratorio del conocido producto «Hipoposfitos Salud», de los señores Climent y Compañía, de aquella población.

Sobresale y llama poderosamente la atención el lindísimo y original tapiz, estilo Luis XV, que decora la fachada, siendo de efecto sorprendente la bella forja de los balcones y esbeto mirador con riquísimas vidrieras y hermosa cúpula.

Merecen plácemes las iniciativas particulares que de tal modo embellecen a las poblaciones.

E. Jubert (hijo) médico cirujano ha trasladado su consultorio a la calle del Progreso (Carrer Nou) número 10, piso 1.º.

Desde BESALU.—Hace unos días estuvieron en esta población los señores Pelegrí y Segarra, teniente coronel y capitán de Estado Mayor respectivamente, con una sección de ingenie-

ros los cuales a causa de la lluvia no pudieron efectuar ningún trabajo de topografía.

Las funciones del Sagrado Corazón de Jesús han revestido gran solemnidad en el monasterio de San Pedro. Asistió el clero parroquial, hubo oficio a las ocho y media y vísperas a las cuatro de la tarde, saliendo seguidamente la procesión, conduciendo la Custodia el párroco. En los altares improvisados se cantaron motetes, terminando el acto con la bendición.

En la iglesia parroquial se han celebrado las funciones del triduo al Sagrado Corazón.

En la ermita de dicho nombre que dista una hora, hubo comunión general con plática preparatoria por el P. Torres, de la Compañía de Jesús, predicando también en la función de las tres de esta tarde.

La familia Ferrer obsequió y distribuyó a los fieles los panecillos bendecidos de costumbre.

—Once artistas excursionistas de Olot visitaron los monumentos arriales, elogiando sus méritos en todos conceptos.

Ha salido para Madrid el Diputado a Cortes por Santa Coloma de Farnés don Juan Ventosa y Calvell.

Ha regresado a Barcelona la representación de la Junta Municipal de Bellas Artes, portadora de la corona de diadema el húsine pintor olotino, señor Vayreda, habiendo sido recibida en aquella estación por el señor Alcalde.

Gotas madres sulfurosas

DE BAR

Medicación sulfurosa por experiencia, Herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfurosas.

Precio del frasco 3 pesetas
Depósito: señores don Joaquín Coll e Hijo Rambla, Farmacia.

Al Juez municipal de Palafrugell le ha sido denunciada una mujer llamada Antonia Martí Puig, por haber insultado a la joven de aquella localidad Corsuelo Parieris Poch.

Por infracción del Reglamento de carreteras han sido denunciados al Alcalde de San Juan de Palamós los vecinos de San Feliu de Guixols Pedro Guillermo Aldri y Fraternal Bosch Rech.

Ha sido denunciado al Juzgado municipal de Anglés por pescar con caña y anzuelo, careciendo de licencia, en el canal de desagüe de la fábrica de la señora viuda de don Francisco Brás, el vecino de dicha villa Juan Muntada Fundegoria.

Políticas

Varias

Aumenta el entusiasmo en toda la plana de Vich, para asistir al grandioso «Aplech» que se celebrará el domingo en Vinyolas para honrar la memoria de Galcerán.

La mayoría de las entidades tradicionalistas de Cataluña enviaron al acto sus banderas, acompañadas de nutridas comisiones y representaciones.

Nuestros correligionarios de Barcelona aportarán al «aplech» de Vinyolas un brillante contingente.

Uno de los actos que revestirá mayor importancia será el mitin que tendrá lugar por la tarde. Reina mucha ansiedad para oír la fogosa palabra de nuestros oradores.

Todo hace presagiar una jornada

memorable para el Tradicionalismo catalán.

—Dá gusto contemplar la escisión que reina entre el desdichado partido lerrouxista de la ciudad condal.

Los que siguen fieles al caudillo radical y los disidentes capitaneados por Lleó y Vallés se echan mutuamente los trastos a la cabeza con un entusiasmo que encanta.

Cada día surgen nuevos bandos y divisiones, que hacen presagiar un fin tristísimo para el ya desmoronado imperio de Lerroux.

Allá ellos...

—Los actos celebrados por nuestros correligionarios de Navarra para honrar la memoria del invicto general Ocho han superado a las esperanzas más optimistas.

Es imposible detallar la grandiosidad de la manifestación jaimista que se ha celebrado.

Se efectuó una solemne misa de campaña para inaugurar las fiestas.

Por la tarde en el paseo de los Llanos celebróse el anunciado mitin, calculándose que asistieron al acto más de 30,000 personas.

Pronunciáronse elocuentes discursos resumiéndolos nuestro gran Melle, con una oración magistral que arrancó entusiastas ovaciones.

Entonó un himno hermosísimo a las libertades patrias entonando las grandezas de España y las glorias de las regiones.

Terminó ensalzando a la heroica Navarra, proponiéndola como ejemplo a los pueblos que anhelan ser fuertes y ansien justas reivindicaciones.

Mella ha sido muy agasajado, obsequiándosele con un gran banquete.

Locales

Ha sido ascendido a segundo teniente de la escala de de reserva por méritos de guerra el sargento del regimiento Infantería de Asís, don Tadeso Prieto Montero.

Los Juvenes de esta ciudad, preparáronse para festejar cumplidamente el día de su Santo Patrono, al que dedicarán un solemne Oficio que se celebrará en la Iglesia del Mercadal y en el que predicará el Rdo. doctor don Juan Fuster.

Los que deseen contribuir a sufragar los gastos que se producirán con tal motivo, pueden dirigirse a cualquiera de los siguientes individuos que constituyen la Junta organizadora: don Juan Cruañas, don Juan Viñas y Reverendo don Juan Roquet.

Lavando ropa en el río Oñer sufrió ayer mañana un desvanecimiento la vecina de esta ciudad Luisa Verdager, a la cual auxiliaron otras lavanderas siendo después acompañada a su domicilio.

Ayer en la camilla del Ayuntamiento fué trasladado al Hospital un hombre enfermo llamado Francisco Ginés, de 60 años, habitante en la calle de la Rosa.

Se ha concedido el ascenso por quinquenio al Catedrático de este Instituto don Francisco Calopa Anegol al que con tal motivo enviamos nuestra sincera enhorabuena.

—CASA.—Situada en l'Plaza de'n Bern se vende en buenas condiciones. Darán razón en la administración de este diario.

Nuestro Rdmo. Prelado doctor don Francisco de Pol ha salido ira Bañó.

En cuya casa Misión efectuará Ejercicios Espirituales.

La Junta provincial de Instrucción pública ha publicado una interesante circular, llamando la atención de los maestros y maestras de la provincia, para que tengan el mayor cuidado en elegir los libros que pongan en manos de sus respectivos alumnos, evitando que se adquieran los que no puede considerarse que sirvan de texto para la enseñanza, lo cual pudiera temerse con motivo de la devolución de los libros de la Escuela Moderna y que no han de utilizarse en ningún establecimiento docente.

Las Juntas locales del ramo han de velar para que estos libros no se introduzcan en las escuelas particulares, y si a pesar del celo que despliegan para evitarlo, tuvieran conocimiento de lo contrario, deben dar de ello inmediata noticia a dicha Corporación provincial que no ha de permitir se infiltren doctrinas perniciosas en los tiernos corazones y nacieses inteligencias de los educandos.

VIUDA DE A. MATEU

BANCA - CAMBIO - BOLSA

Negociamos los cupones Interior Amortizable 4 por 100 Francias, Alicante, Almansa, Municipales, Carbones Berga y demás vencimiento 1.º Julio próximo.

Estos permanente de toda clase de Rentas Nacionales y extranjeras.

Brindamos a la mayoría de nuestros concejales y particularmente al señor Alcalde don Arturo Vallés, el siguiente recorte que copiamos del periódico de Madrid *El Universo*.

«En la lectura de la Prensa diaria llaman nuestra atención dos noticias.

El Consejo municipal de Buenos Aires ha decretado la clausura del teatro de la Avenida por representarse en él obras contrarias a la moral. El director de la empresa de ese teatro es el poeta cómico español don José López Silva, que, mal acostumbrado por acá cumpliendo su deber y a la desenfrenada licencia consentida en los espectáculos públicos, se indigna contra la crudenidad del municipio bonaerense en un comunicado que inserta en sus columnas *El Diario Español*, de aquella capital.

La otra noticia viene de Londres, en un telegrama, por el cual sabemos que dichas autoridades inglesas a cortar de raíz la difusión de la pornografía, los tribunales castigan con rigurosas penas a los encargados de fomentarla. Un vendedor de fotografías inmorales ha comparecido ante el tribunal de Newington, y se le condenó a trabajos forzados y a veinticinco azotes. Otro individuo acusado de ejercer la trata de blancas, ha sido sentenciado a sufrir las mismas penas que el vendedor ambulante.

Pero lo mas notable de uno y otro caso, dignos de toda alabanza, y alto ejemplo que imitar por parte de nuestros gobernantes, es que la Prensa de ambos países aprueba incondicionalmente las medidas de la autoridad en su campaña contra esa plaga social de la pornografía y la sicalipsis.

Lo que en la libre Inglaterra y en la República Argentina hacen los gobiernos y los municipios, no se atreven a hacerlo aquí, unos por no aparecer reaccionarios, y otros por echárselas de ultraderechas».

Merece plácemes la Sociedad «Alumbrado de Poblaciones» propietaria de la fábrica de gas de esta ciudad, por dar a conocer cuanto sale al mercado mun-

dial que haga referencia a su industria con la rapidez que se hace en las grandes capitales.

Muestra de ello es la instalación de muchos inventados último modelo que acaba de inaugurar el conocido comerciante don José Oriol Carbó en su establecimiento situado en la esquina calles Cort Real y Platería, que está llamando poderosamente la atención de cuantos pasan por allí.

Una lámpara en cada entrada del establecimiento, otra en un escaparate y dos en el interior, son suficientes para producir una intensidad de luz tan grande como fija y señorial, uniéndose a ello que según nuestros informes el consumo de fluido es muy reducido en comparación con la intensidad lumínica de los anteriores incandescentes.

Paralela a esta introducción hay otra de muy notable, que consiste en que por un sencillo mecanismo aplicado a un aparato cualquiera de gas, puede éste encenderse a distancia a semejanza de la electricidad, teniendo instalado el Sr. Oriol en una lámpara del interior del establecimiento que permite encenderla o apagarla desde de detrás del mostrador, como a via de ensayo.

Vaya nuestra sincera felicitación a ambas partes.

—El conocido comerciante de esta ciudad DON JUAN PRAT, participa al público de Gerona, que ha abierto un nuevo establecimiento de SASTRERIA en esta ciudad, denominado EL FARO sito en la Plaza de la Constitución, 12.

En el encontrarán los caballeros un extenso y variado surtido de trajes hechos, de todas clases y precios. Al propio tiempo la casa dispone de un inteligente cortador de Barcelona para los trajes a medida.

Las señoras encontrarán también en este establecimiento, trajes para vestir a sus hijitos en todas edades, desde los mas baratos a los del mas exigente gusto, no dudando que las personas que se dignan visitar dicha casa, han de quedar sumamente complacidas, por el esmero en la confección como por la economía en los precios.

Atendiendo a la formalidad de la casa, y como garantía para el público, registró el precio fijo.

Hoy se celebrarán en la Iglesia del Mercadal solemnes funerales en sufragio del alma de don N. Dalmau, padre del Médico don Laureano Delmau.

Oficial peluquero de ABSOLUTA se necesita en la peluquería de don Pablo Orri. Para informes Ciudadanos, 17

El Oficial primero de las Oficinas Militares nuestro particular y estimado amigo don Honorato Blanco Fernández que actualmente prestaba sus servicios en el Gobierno Militar de esta plaza, ha sido destinado a la Capitania general de la primera región, habiéndose nombrado para sustituirle al oficial tercero don Juan Bargas Espigol.

SE VENDE

el acreditado establecimiento de vinos de D. Aniceto Gironella sito en la calle de la Cort Real, número 21. Para informes al propio dueño y en la Administración de este periódico.

Al propio tiempo anuncia la rebaja de sus géneros que son Vino Rancio, Garnacha, Vinos de mesa, Rom y Anisado, Aceite, Petroleo y Vinagre.

Durante la última semana la Secretaría en esta ciudad de la «Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros» ha recibido por imposiciones la cantidad de 10460'30 ptas. y ha pagado que

POLVOS "NOEL,"

Los médicos más eminentes los recomiendan para los escocidos de los niños, ardores, granos, rojeces, erupciones, grietas, sarpullidos, quemaduras y demás irritaciones cutáneas é higiénicas de la piel.



"NOEL," evita que con la humedad y el frío se agriten cara y manos.
 "NOEL," único preventivo de los sabañones.
 "NOEL," para los caballeros después de afeitarse es imprescindible pues evita el ardor de la navaja y previene cualquier infección.
 "NOEL," el mejor para la toilette de señoras.
 "NOEL," es indispensable después del baño.
 "NOEL," excelente antiséptico (el mejor de todos) eugénico marca.

De venta en todas las buenas Droguerías, Perfumerías y Farmacias de todas partes.
 Botes, presentación exquisita, ricamente perfumados, 1'25 pts.
 Botes corrientes, á 0'60, 0'35, 0'20.

Unico agente en España y América latina:
DON JOAQUIN FAU, calle Mallorca, 184.—BARCELONA.

PUNTOS DE VENTA EN GERONA: Luis Batlle, José M.ª Pérez Xifra, Narciso Perez, Peiro Dicedas, Emilio Bisquats, farmacia Roc y en todas las Droguerías, Farmacias y Perfumerías.— Agente J. CAPELLA, MINALI, 2. 40

¡Alerta tot el mon!

Polvo regenerador

para fregar y pender 3000 cus el ary ab sols DEU GALLINES 3000 OUS!! — Primer y único en España (Patent per 20 any.). — Descubrimient maravellós. — Resulta sorprendent. — Ponat tot els dies y en totes les estacions del any, fins en el temps més crú del hivern: nombrosos testimonis. — Gasto insignificant. — Única fórmula exultatori — Demaneu sempre la marca 2, GALLINES NEGRES ab firma del autor doctor Donato Araujo.

De venta en todas las Droguerías bien surtidas.
 Agente, J. CAPELLA, MINALI, 2.—GERONA.

Hotel Restaurant

MASAGUER

BARCELONA

Casa de completa confianza.

FUNERARIA DE

Francisco de A. Matás

La Neotafia

CORT-REAL, 18.—GERONA.

Se encarga con esmero de avisar para Viáticos, entierros, funerales, traslado de restos á todas partes.
 No hay quien pueda competir con sus precios actuales.
 No fiar de ciertas recomendaciones á otra casa.
 Llamad directamente á

FUMADORS!

Si voleu conservar vostra salut; fumeu l'acreditat é higiénic,

PAPER JORDA

Hotel Restaurant

PENINSULAR

(ANTIGUA FONDA S. ANTONIO)
 Progreso, 3.—GERONA. 18

GRAN ZAPATERIA ALVAREZ

= de =

Fernando Freixas

MODA ELEGANTE.—Zapato cartera charol y gamuza en diversos colores para señora.
 Variado surtido de calzado de todas clases.—Últimas novedades.—Perfección á la medida.—Precios económicos.
 PROGRESO, 8.—GERONA. 10

Chocolate de la Trapa

FABRICADO POR

LOS RELIGIOSOS CISTERCIENSES

— VULGO —

TRAPENSES

— de San Isidro en Venta de Baños —

	Paquetes-pastillas	Pesetas
1.ª marca: Chocolate de la Trapa...	400 gramos 14, 16 y 24	1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'50
2.ª marca: Chocolate de Familia...	460 » 14 y 18	1'50, 1'75, 2 y 2'50
3.ª marca: Chocolate Económico...	350 » 18	1 y 1'25

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda 3 pesetas, con 84 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall: Principales ultramarinos.

Imprenta y Librería del Carmen

Calle de Ciudadanos, 20.—GERONA.

Impresos comerciales.—Tarjetas de visita.—Esquelas.—Recordatorios.—Carnets de Injo, etc.
 Libros de texto.—Obras religiosas.—Resmillería y sobres.
 Gran surtido en postales.—Objetos de escritorio.—Artículos para regalo. 12

Centre Juridich Administratiu de FONT y BURCH

Minali, 2, y Ferreries Velles, 14.—Girona.

Aquest CENTRE disposa una completa organització en tots els rams de la Administració, a qual fit te constituïdes les següents

SECCIONS

Jurídica
 Presentació y tramitació d' assumptes civils y criminals.—Cumpliment de exhortos.—Cobro de Crèdits, Deshauçis, etc.

Administrativa
 Agenciació d' assumptes administratius.—Altes y baixes de contribució.—Llicencies d' arma, cassa y pesca.—Administració de finques.—Préstams hipotecaris.—Compra-venta de finques.
 Representació d' Ajuntaments, industrials y particulars ab abonaments anyals econòmichs.

Comercial y de Segurs
 Representacions y Comissions d' importants cases de comerç nacionals y extrangeres.
 Delegació de les importants companyies
 LA CONFIANÇA. Segurs contra incendis.—LA GERMANIA. Segurs sobre la vida.—LA WINTERTHUR. Segurs contra accidents.—LA PECUARIA CATALANA. Suero vacunació ab garantia del bestí porquí, Compra venta de valors y cobro de cupons.
 Habilitació de classes passives.
 Complert servey de Corresponsals en la provincia y en les principals poblacions d' Espanya.
 : : : : ACTIVITAT Y ECONOMIA : : : :

LA PECUARIA CATALANA

SOCIEDAD ANONIMA

Capital Social 50000 Pesetas

Suero vacunación con garantía del ganado de cerda

CONDICIONES:
 Cada cerdo destinado á engorde pagará 6 pts.
 Cada cerdo destinado á cria pagará 10 »
 Contratos especiales para ganaderos.
 Pidanse detalles en Delegaciones y Agencias.

VINO DE ORTEGA

PERTONA

Medalla de oro en el IX Congreso Internacional de Higiene y Demografía, y en la Exposición Universal de Bruselas de 1910.
 Para Convalecientes y Personas débiles es el mejor tónico y nutritivo. Imperturbable, mata las germinaciones, anemia, tisis, raquitismo, etc. Farmacia ORTEGA, LEÓN, 13, MADRID. Laboratorio de Puente Valcárcas.

De venta en las principales Farmacias.

Jarabe de fosfato de cal gelatinoso-VIVAS

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA Y PREMIADO EN LAS EXPOSICIONES DE MADRID Y BARCELONA.

Útil en el raquitismo, enfermedades de los huesos y puede substituir con ventaja el Aceite de Hígado de Bacalao, en caso de intolerancia estomacal.

De venta EN LA FARMACIA DEL DR. VIVAS
 Cort-Real, núm. 17.—GERONA.—Teléfono, núm. 65. 9

FUMADORS!

Es la hora que us despreocupé y no donguéu credit á lo que fan falsament diuen alguns fabricants poc escrupulosos atribuint a n' els seus papers de fumar propietats medicinals que no tenen ni han tingut may dient que es fabricat ab el suc de varies plantes pectoral contra la tos, afeccions del coll, etc., explotant de aquesta manera la bona fe dels fumadors innocents.

Si voleu fumar bon paper demaneu sempre l'acreditat PAPER CARLETS premiat en l'Exposició Universal de París en 1889 y en la Barcelona en 1888.—Se ven per tot arreu.
 40 anys d' éxit creixent es sa millor recomanació 8

EL NORTE

Diario Católico-Monárquico

Redacción y Administración: Subida de Sto. Domingo, núm. 10
 GIRONA

Precios de suscripción:
 4 pesetas trimestre.
 Por anualidades enteras y anticipadas, 15 pesetas.
 Número suelto 5 céntimos.

Toda la correspondencia al Director.
 No se devuelven los originales.

PARA PAGO DE SUSCRIPCIONES:
 GERONA.—Librerías del Carmen, Mateo Collellidomont, del Comercio, Ciudadanos, 20 y de D. Francisco Casá de la Selva.—Don Inocencio Casá.
 Geli, Piateria, 20.
 OLOT.—Juventud Tradicionalista, Plaza Mora.
 FIGUERAS.—D. J. Masdevall, Librería, Rambla.
 BAEÑAS.—Patronato Obrero Tradicionalista y Círculo de Católicos.
 BARCELONA.—Don J. Vidal Canet, S. Feliu de Pallarols.—Don Representante, Pino 11, 1.º

Se admiten esquelas hasta las doce de la noche

Información completa :: Corresponsales en las principales poblaciones de España y del Extranjero.

HORARIO DE FERROCARRILES

Linea de Barcelona á Francia por via Interior

Trenes descendentes												Trenes ascendentes											
Enero 1912						Enero 1912						Enero 1912						Enero 1912					
Clase de trenes que toman viajeros	Port-Bou	Figueras	Plassá	Gerona	Empalme	Barcelona	Clase de trenes que toman viajeros	Barcelona	Empalme	Gerona	Plassá	Figueras	Port-Bou	Clase de trenes que toman viajeros	Port-Bou	Figueras	Plassá	Gerona	Empalme	Barcelona			
	Salida	Li	S	Li	S	Li		Salida	Li	S	Li	S	Li		Salida	Li	S	Li	S	Li			
Expreso	4'10	4'41	4'44	5'15	5'16	5'38	Mercancías	5'00	5'35	7'42	8'37	8'45	8'14	Expreso	17'15	18'38	18'40	18'53	19'23	19'39			
Ligero	4'15	5'05	5'10	6'00	6'03	6'35	Correo	7'20	8'45	8'48	10'37	10'13	10'13	Correo	18'00	18'17	18'15	17'44	18'14	18'14			
Correo	4'32	6'05	6'20	8'00	8'12	8'21	Ligero	9'40	11'11	11'12	11'45	11'48	12'07	Mercancías	17'15	18'38	18'40	18'53	19'23	19'39			
Mercancías	4'32	6'05	6'20	8'00	8'12	8'21	Expreso	9'40	11'11	11'12	11'45	11'48	12'07	Correo	17'15	18'38	18'40	18'53	19'23	19'39			
Ligero	4'32	6'05	6'20	8'00	8'12	8'21	Mercancías	12'13	15'02	15'10	16'07	16'13	16'44	Mixto	17'15	18'38	18'40	18'53	19'23	19'39			
Mercancías	4'32	6'05	6'20	8'00	8'12	8'21	Mixto	12'13	15'02	15'10	16'07	16'13	16'44	Correo	17'15	18'38	18'40	18'53	19'23	19'39			
Ligero	4'32	6'05	6'20	8'00	8'12	8'21	Correo	12'13	15'02	15'10	16'07	16'13	16'44	Ligero	17'15	18'38	18'40	18'53	19'23	19'39			
Mercancías	4'32	6'05	6'20	8'00	8'12	8'21	Expreso	12'13	15'02	15'10	16'07	16'13	16'44	Expreso	17'15	18'38	18'40	18'53	19'23	19'39			
Correo	4'32	6'05	6'20	8'00	8'12	8'21	Mixto	12'13	15'02	15'10	16'07	16'13	16'44	Mixto	17'15	18'38	18'40	18'53	19'23	19'39			
Mercancías	4'32	6'05	6'20	8'00	8'12	8'21	Mercancías	12'13	15'02	15'10	16'07	16'13	16'44	Mercancías	17'15	18'38	18'40	18'53	19'23	19'39			
Ligero	4'32	6'05	6'20	8'00	8'12	8'21	Expreso	12'13	15'02	15'10	16'07	16'13	16'44	Expreso	17'15	18'38	18'40	18'53	19'23	19'39			
Mercancías	4'32	6'05	6'20	8'00	8'12	8'21	Mixto	12'13	15'02	15'10	16'07	16'13	16'44	Mixto	17'15	18'38	18'40	18'53	19'23	19'39			
Correo	4'32	6'05	6'20	8'00	8'12	8'21	Correo	12'13	15'02	15'10	16'07	16'13	16'44	Correo	17'15	18'38	18'40	18'53	19'23	19'39			
Mercancías	4'32	6'05	6'20	8'00	8'12	8'21	Expreso	12'13	15'02	15'10	16'07	16'13	16'44	Expreso	17'15	18'38	18'40	18'53	19'23	19'39			
Ligero	4'32	6'05	6'20	8'00	8'12	8'21	Mercancías	12'13	15'02	15'10	16'07	16'13	16'44	Mercancías	17'15	18'38	18'40	18'53	19'23	19'39			
Mercancías	4'32	6'05	6'20	8'00	8'12	8'21	Expreso	12'13	15'02	15'10	16'07	16'13	16'44	Expreso	17'15	18'38	18'40	18'53	19'23	19'39			
Correo	4'32	6'05	6'20	8'00	8'12	8'21	Mixto	12'13	15'02	15'10	16'07	16'13	16'44	Mixto	17'15	18'38	18'40	18'53	19'23	19'39			
Mercancías	4'32	6'05	6'20	8'00	8'12	8'21	Correo	12'13	15'02	15'10	16'07	16'13	16'44	Correo	17'15	18'38	18'40	18'53	19'23	19'39			
Ligero	4'32	6'05	6'20	8'00	8'12	8'21	Expreso	12'13	15'02	15'10	16'07	16'13	16'44	Expreso	17'15	18'38	18'40	18'53	19'23	19'39			
Mercancías	4'32	6'05	6'20	8'00	8'12	8'21	Mercancías	12'13	15'02	15'10	16'07	16'13	16'44	Mercancías	17'15	18'38	18'40	18'53	19'23	19'39			